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Procès-verbal de la séance publique 
 

Commission sur les finances et l’administration (volet agglomération) 
 

Le 20 juin 2018, à 19 h 
Hôtel de ville de Montréal, 275, rue Notre-Dame Est, salle du conseil 

 
 
COMMISSAIRES PRÉSENTS  

 
M. Richard Deschamps, président  
M. Alan DeSousa, vice-président 
M. Georges Bourelle, vice-président 
Mme Lisa Christensen 
M. Valérie Patreau 
M. Peter McQueen 
Mme Micheline Rouleau 
M. Richard Guay 
Mme Suzie Miron 
 
 

COMMISSAIRES ABSENTS 
 
Mme Laurence Lavigne Lalonde 
Mme Christina Smith 
M. Alain Vaillancourt 

 
 
 
 
COLLABORATEURS 
 
Mme Michèle Galipeau, vérificatrice générale; 
M. Robert Duquette, vérificateur adjoint (BVG); 
M. François Arbez, vérificateur adjoint (BVG); 
Mme France Lessard, vérificatrice adjointe (BVG). 
 

****** 
 

1. Ouverture de la séance  
 
Le président, M. Richard Deschamps, déclare la séance ouverte à 19 h 02 et souhaite la 
bienvenue aux personnes présentes. Les membres de la commission se présentent. M. 
Deschamps salue la présence du Contrôleur général, M. Alain Bond. M. Deschamps 
décrit rapidement le déroulement de la séance. 
 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 
Sur une proposition de M. DeSousa, appuyée par Mme Patreau, l’ordre du jour est 
adopté à l’unanimité.  
 
 
3. Dépôt administratifs des procès-verbaux des séan ces publiques du : 
 

- Séance du 14 juin 2017 (Rapport du VG 2016 – présen tation) 
- Séance du 28 juin 2017 (Rapport du VG 2016 – Adopti on des 

recommandations) 
 
M. Deschamps invite les commissaires à prendre connaissance des comptes rendus 
déposés. 
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4. Adoption des procès-verbaux des séances publique s du : 
 

- 22 janvier 2018 (Budget 2018 – adoption des recomma ndations) 
- 12 février 2018 (PTI 2018-2020 – adoption des recom mandations) 

 
Sur une proposition de M. DeSousa, appuyée par M. Bourelle, les procès-verbaux sont 
adoptés à l’unanimité.  
 
 
5. Rapport 2017 de la vérificatrice générale de la Ville de Montréal au conseil 

municipal et au conseil d’agglomération  
 

5.1 Présentation de la vérificatrice générale 
 
M. Deschamps cède la parole à la vérificatrice générale, Mme Michèle Galipeau. Elle 
présente son équipe.  
 
Mme Galipeau explique brièvement le contenu de son rapport, l’étendue de son mandat 
et le cadre légal dans lequel elle doit œuvrer.  
 
Elle énumère les travaux d’audit effectués, notamment celui des états financiers de la 
Ville et des autres personnes morales visées par la Loi sur les cités et villes, et partage 
ses conclusions.  
 
Elle présente ensuite les 9 audits d’optimisation des ressources et des technologies de 
l’information auxquels son Bureau a procédé, comme en fait foi la présentation 
PowerPoint et l’enregistrement vidéo déposés sur le site des commissions 
permanentes : 
http://ville.montreal.qc.ca/portal/page?_pageid=6877,142998091&_dad=portal&_schema
=PORTAL. 
 
M. Deschamps remercie Mme Galipeau pour sa présentation. 
 
 

5.2 Période de questions et d’interventions des cit oyens 
 
Aucun citoyen n’est présent. 
 
 

5.3 Période de questions des membres de la Commissi on  
 
M. Deschamps appelle à tour de rôle les membres de la commission afin qu’ils posent 
leurs questions. 
 
Commissaires Questions / Commentaires 

M. Peter 
McQueen 

Demande à Mme Galipeau de commenter l’accueil de son rapport 
par l’Administration et les élus.  

M. Richard 
Guay 

Demande pourquoi son rapport ne fait pas état des retards dans le 
projet de centre de biométhanisation. 

M. George 
Bourelle Remercie la vérificatrice générale pour son rapport. 

M. Richard 
Deschamps 

Indique que la question du suivi des recommandations de la VG 
intéresse la commission et fera l’objet de recommandations / Indique 
que malgré le PL 155, il est important de poursuivre le travail d’audit 
financier à la Ville et que Mme Galipeau a l’appui de la CFA en ce 
sens. 
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6. Levée de la séance 
 
M. Deschamps remercie Mme Galipeau et ses vérificateurs adjoints pour la 
présentation. Il remercie également les fonctionnaires pour leur soutien et M. Bond pour 
sa présence. Il mentionne les étapes à venir relativement aux travaux de la commission 
en lien avec l’étude du rapport de la vérificatrice générale.  
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19 h 35. 
 
 

ADOPTÉ LE : 27 MARS 2019 

 
 
ORIGINAL SIGNÉ     ORIGINAL SIGNÉ 

Richard Deschamps 
Président  

 Julie Demers 
Secrétaire recherchiste 

 


